

Laryngo-Rhino-Otologie

November 2007 · Seite 765–834 · 86. Jahrgang

11 · 2007

766 **Referiert und diskutiert**

Tipps & Tricks

770 **Neue Ligatur-Nahttechnik zur Blutstillung in der supraglottischen Region sowie im Pharynx und Hypopharynx**

A New Ligature-Suture Technique to Control Hemorrhage in the Supraglottic Region and in Pharynx-Hypopharynx

Übersicht | Review

775 ▶ **Die Wegener Granulomatose: Klinik, Diagnostik und Therapie anhand eines Fallberichts und einer Literaturübersicht**

Wegener's Granulomatosis in ENT: Clinical Presentation, Diagnosis and Therapy
S. Tesche, A. Münscher, F. U. Metternich

Originalien | Original Papers

780 **Kommentar der Schriftleitung**

Editor's Comment

G. Rettinger

781 ▶ **Therapiekonzepte bei fibröser Dysplasie**

Treatment of Fibrous Dysplasia

A. Gurr, M. Ebsen, P. Blanke, T. Stark, S. Dazert

785 **Vergleichbarkeit und Umrechnung von Stimmstörungsindex (SSI) und Voice Handicap Index (VHI)**

Comparability and Conversion of Stimmstörungsindex (SSI) and Voice Handicap Index (VHI)

M. Gugatschka, J. Rechenmacher, J. Chibidziura, G. Friedrich

789 ▶ **Einsatz der ösophagopharyngealen Druckmessung zur Topodiagnostik des Schnarchens**

Use of Pharyngeal Pressure Measurement to Localize the Source of Snoring

A. Dreher, C. Klemens, M. Patscheider, M. Kramer, N. Feucht, C. Schultheiss, F. Baker, R. de la Chaux

Der interessante Fall | Cases of Interest

798 **Subduralempyem als Komplikation einer akuten Sinusitis frontalis auf dem Boden eines Stirnhöhlenosteoms**

Osteoma of the Frontal Sinus Leading to Acute Sinusitis with the Complication of Subdural Empyema

M. Semmler, T. Keck

